
C02
今日淄博

淄博楼市 2014年4月11日 星期五

编辑：姜斌 美编：只文平

【环节四】善于舍弃“鸡肋”

国土资源部部长姜大明在
接受媒体采访时回应了关于不
动产登记、小产权房、耕地保护
等热点问题。

将建部际联席会议制

姜大明表示，今年6月将启动
不动产统一登记，同时将建立
包括 9个部门的部际联席会议
制度。

为什么要建立不动产统一登
记制？姜大明称，这是落实2007

年开始执行的《物权法》。《物权
法》提出要建立不动产统一登
记制度，把现在分散在各个有
关部门的土地、房屋、草原、林
地和海域那些不动产，以土地
为核心统一由国土资源部来控
制。

“这样做有利于转变政府
职能，也有利于建设现代市场
体系。”姜大明说。

同时，姜大明也表示，在不
动产统一登记制度没有建立之
前，现有的权属证件都是有效
的。在地方还没有建立起该制
度时，各个职能部门工作还要
正常开展，以便企业、民众进行
不动产登记。

小产权房：刹风治乱

针对公众关心的小产权房
问题，姜大明称，小产权房目前
出现了反弹乱象。“国土资源部
和住建部及时发出通知，现在
叫做‘刹风治乱’，就是要规范
现在在建在售的小产权房的现
象。”

姜大明透露，目前 2 8个省
(区、市 )已拿出工作方案，这段
时间主要针对在建在售小产权
房“拆除一批、教育一批、震慑
一批、问责一批”。同时，国土资
源部也在对各地小产权房的情
况进行清理、统计，在这个基础
上再研究，提出分类处理的意
见。

耕地保护：禁占优补劣

姜大明强调，要坚持最严
格的耕地保护制度，严防死守
耕地红线，保护国家的粮食安
全。

“第二次土地调查，我们账
面上的耕地数量有所增长，但
这是由于调查手段的进步，以
及农村政策的影响，使土地的
数量增多了，但实际上我们还
是现有的这些耕地，我们的粮
食 都 是 在 这 些 耕 地 上 产 出 来
的。”姜大明说。

姜大明承认，耕地占补平
衡中确实也存在着占优补劣、
占水补旱地的情况。他强调，必
须要占优补优、占水田补水田。

小产权房咋处置

28省份已出方案

【环节一】做足功课是前提

【环节二】买房切忌到处“撞”

【环节三】合同签完并非高枕无忧

相关链接

很多人认为买房是件很痛苦的事情，但同时也有人觉得买房并不难，只要做好准备工作，底气足了，就不会过
于闹心。当然其中还有很重要的一个核心问题，就是要使整个买房成为一个系统性的过程，需要明晰每一个阶段
中的每一个细节步骤，循序渐进就能轻松完成看似痛苦的购房。对于处在系统过程中不同阶段的购房者，需要注
意的内容也完全不同。

准确把握四个环节让买房不再头疼

心心中中有有数数帮帮你你轻轻松松选选到到满满意意房房

陈先生经朋友介绍认识了
现在的女友，在双方感情急速升
温的同时，陈先生想到该是买房
的时候了。购置新房结婚是大势
所趋，不管最后是否修成正果，
房子准备起来总没错。于是趁
着自己平时的空闲时间，陈先
生开始了漫长的准备期。

陈先生首先把自己所居住
地区和女友家所在地区连成一
线，随之取中点画圆，这样在圆
内的每一个区域至少距离一方
父母家较为方便，也有可能碰
巧正好处在双方“娘家”中间。
之后陈先生又买来专业的杂
志，把圈内所涉及的板块区域

分门别类做统计，规划的地铁、
在建的工地都在他的秘笈里，
在随后的日子里，每天关注房
产新闻，购买最新的专业类杂
志，更新自己的秘笈，这样一切
尽在他的掌握之中。

◎置业提醒

买房前做足功课的确很重
要，尽量要找到合乎自己满意
的楼盘，所以有一个系统的准
备是很明智的选择。陈先生的
想法很有创意，而且做的很细
心，每天掌握一点楼市的动态，
多关注一下中意的楼盘，惊喜
也许就在等着你。

在准备期做足功课后，
紧接的就需要去楼盘现场看
房。看似平常不过的事情，但也
隐藏着许多奥秘，并不那么简
单。

近期小朱的女朋友催着小
朱结婚，买房的事情一下被提
前，不仅打破了其原有的计划，
还使得自己必须在短时间内有
所决断。

“急吼吼”的心态让小朱的
买房事宜毫无进展。由于需要
去每个楼盘实地查看，近阶段
小朱可没少跑，需要看的盘不

少但可支配的周末时间又有
限，最后的结果就是看房成了
赶场子，很多细节关键性问题
没注意不说，最后连自己也没
了方向，很难从中作出选择。

◎置业提醒

买房最怕就是急吼吼，像
上文小朱这样到处问人到处看
的情况在目前并不少见。看房
数量的上升并不代表看房质量
的提升，反而会因为身心的疲
惫而受到影响。像小朱那样赶
场子可是大忌。

房子看完，购房合同签
完，就可高枕无忧了？那就错
了，其中主要的问题就是交房
环节，在开发商通知你去办交
房手续时，必须仔细检查你的
房子，因为有时还是会出现一
些质量问题。

王女士买完房、签完购房
合同后，还不时去现场关心下
自己的“宝贝”，到了交房时
间，王女士听取朋友的建议，
特意在网上查找了一些自助

验房的方法来检测自己的房
子，虽然会多些麻烦，但她却
表示很值得，万一交房后才发
现有问题那到时会更麻烦。

◎置业提醒

交房前进行验房是近期
业内讨论较多的话题，现在更
是出现了一些专业的验房公
司，虽然多个步骤会麻烦些，
但自己房子质量能得到保障
还是很值得的。

在确定自己所要购买
的楼盘后，也不一定意味着
就能买到中意的房子，有时
候后续房源尚未推出，在售
的又是一些楼层差、房型不
理想的“鸡肋”房源，这时候
你要学会说“No”，对于这
些“鸡肋”房源应该毫不犹
豫地舍弃，不然日后必将后
悔。

吴女士原先自己看中
的一些房源已售完，剩下的
不是位置较偏、楼层较差就
是面积偏大，最后对于这批
房源吴女士还是放弃了，但
同时提前登记预约了下批

次房源。不久之后吴女士在
后续房源中找到了自己满
意的那一套房。

◎置业提醒

购房对于每一个普通
家庭而言都是一件大事，尤
其作为自住用房，将与自己
日后的生活紧密相连，在没
有满意房源的前提下千万
避免退而求其次，一旦入住
后过于靠近马路、楼层太低
光照不佳等问题都将直接
体现出，不仅会感觉到住的
不那么爽，即使有出售的打
算，也很难卖出个好价钱。
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